



Magazines / Le Forum des Européens

## **EM 122 L'Europe aux urnes**

**Forum N°122 / Invité : Gérard DEPREZ / Diffusion :**

**12/06/04**

Le 13 juin prochain, l'Europe élargie élira son nouveau Parlement, c'est à dire les hommes et femmes qui les représenteront au niveau européen pendant cinq ans. A la veille de ce scrutin historique, auquel participent pour la première fois les dix nouveaux membres de l'Union, le Forum explore les enjeux de cette élection qui risque pourtant de connaître l'un des plus hauts taux d'abstention de l'histoire électorale européenne. Comment expliquer un tel écart entre les enjeux du scrutin et l'intérêt des électeurs ? Comment faire comprendre la différence entre les enjeux nationaux et les enjeux européens ?

Le « Forum des Européens » profite de cette actualité pour faire découvrir les aspects les moins conventionnels du Parlement européen et son impact sur la vie quotidienne des citoyens de l'Europe, pour les inciter à se déplacer aux urnes.

**SUJET 1 : « GB, les eurosceptiques »**

Journaliste : Etienne DUVAL

Descriptif : Les opposants à l'Europe font campagne, eux aussi. Ils se font même élire au parlement européen. Les plus anciens sont naturellement les membres du parti conservateur britannique.

Quels sont leurs arguments ?

**SUJET 2 : « Strasbourg »**

Journaliste : Thomas DANDOIS

Descriptif : Le 5 mai dernier, le Parlement Européen tenait sa dernière session plénière à Strasbourg avant les élections. Notre reporter est aller promener sa caméra dans les couloirs pour demander aux eurodéputés quelles sont les spécificités de leur tâche. Réponses les plus courantes : une incroyable liberté de penser grâce aux différentes langues et cultures qui s'y mêlent et un plus grand pragmatisme qui permet de voter selon ses convictions et non selon les instructions du parti auquel on appartient.

**SUJET 3 : « Pays Bas, portrait d'un député vert »**

Journaliste : Benoît RAIIO DE SAN LAZARO

Descriptif : L'objectif de ce reportage est de montrer comment l'action du Parlement européen a fait avancer un dossier au niveau européen qui serait sans doute resté dans les limbes au niveau national. Thème choisi : l'environnement au travers du portrait du député vert néerlandais : Alexander de ROO. Ce spécialiste européen de la pollution sonore a fait passer une loi pour obliger les

constructeurs à produire des pneumatiques moins bruyants et une autre qui oblige les boîtes de nuit à réduire leur nombre de décibels.

Le Forum fait son portrait en campagne mais aussi en action au Parlement.

### **Générique**

---

Réalisation

**Guy Saguez**

Production

**Cie des Phares et Balises**

### **Caractéristiques**

---

Copyright

**2004**

Durée

**43 minutes**

Diffusions

**12/06/04**

Support de tournage

**Beta numérique**

Versions disponibles

**Version française / Version allemande / Version internationale**